

«La paz y colaboración de todas las clases sociales han de defender y acrecentar la riqueza de España»

El Jefe del Estado, GENERALISIMO FRANCO

AYER EN VIZCAYA

EL CAUDILLO MANDA
ESPAÑA OBEDECE

AYER EN GRANADA

El día de ayer fué de completa calma

Numerosa masa aérea castigó fuertemente las líneas enemigas y objetivos militares de Bilbao

VITORIA.—Sabíamos que el día de hoy iba a ser de completa tranquilidad por todos los frentes de Vizcaya, y hemos aprovechado tal circunstancia, debido a la bonanza de este día primaveral, que el caloroso parece de verano, para recorrer los diversos sectores.

Desde Vitoria a Ochandiano, para seguir después a Mondragón y finalmente a Vergara. En todas partes una calma completa dedicada al descanso de las tropas, que bien lo merecen después de las triunfales jornadas anteriores y en espera de nuevos días de actividad, en los que, como siempre, han de cubrirse de gloria.

Esta mañana, numerosa masa aérea, integrada por numerosas escuadrillas de bombardeo a las que daban escolta otras de caza, tomaron dirección a Bilbao y castigaron fuertemente las líneas enemigas, así como los objetivos militares de la capital de Vizcaya. Todas las posiciones de fortificación de Gal

conferencias de San Vicente

Mañana, a las doce y media, celebrarán Junta general reglamentaria las Conferencias de San Vicente de Paúl, en el palacio episcopal con la presidencia del Excmo. señor Obispo. A las ocho, en la iglesia de San Lázaro, misa y comunión general.

dacano sufrieron los efectos de los explosivos, que abrieron profundísimas brechas en trincheras y parapetos.

Los aparatos llegaron hasta Bilbao, donde dejaron caer numerosas bombas en las industrias militares, cuarteles de milicianos y depósitos de la Campsa. No tenemos datos concretos sobre el resultado de este bombardeo.

Un solo aparato rojo ha presentado combate a nuestras unidades.

Se nos dice, aunque no ha tenido confirmación oficial, que entre los objetivos del bombardeo figuraba un aeródromo de los marxistas en el que había nueve aparatos que si no quedaron completamente destruidos, por lo menos sufrieron averías de mucha consideración.

Hoy ha sido un día escaso de noticias, pero esta calma nos traerá jornadas de tal actividad que nos compensen sobradamente de la falta de interés periodístico del día de hoy.—LOGOS.

La nota última en Ochandiano la constituyen las numerosas familias que han logrado escapar de los bolcheviques para llegar a nuestras líneas y que en la jornada de hoy alcanzan hasta un centenar. Son en su mayor parte familias de caseros a los que los rojos obligaron a dejar abandonados sus hogares. Nos dicen que hay muchas familias desplegadas por el monte sufriendo hambre y frío, obligados a desalojar el pueblo por los rojos separatistas.—LOGOS.



Primer aniversario del señor

Don Agustín F. Hontiyuelo Retuerto

que falleció en Palencia el día 12 de Abril de 1936.

Habiendo recibido los Santos Sacramentos y la Bendición de Su Santidad

D. E. P.

Su desconsolada hija María de los Angeles; hermanos María del Pilar, Cecilia, Natividad, Mariano y María Dolores; hermanos políticos, sobrinos, tíos, primos y demás familia.

Al recordar a sus amistades tan triste fecha, les ruegan eleven a Dios sus oraciones por el eterno descanso del finado, por cuya obra de caridad cristiana les vivirán agradecidos.

La misa de siete, en la iglesia de las Religiosas Esclavas, así como la exposición del Santísimo durante todo el día; en San Miguel, las misas de ocho, ocho y media y doce; nueve y nueve y media en San Lázaro; diez y media y once en Nuestra Señora de la Calle, serán aplicadas por el eterno descanso de su alma.

Los Excmos. y Rvdmos. Arzobispo de Valladolid y Obispos de Ciudad-Rodrigo y Palencia, se han dignado conceder indulgencias en la forma acostumbrada.

Unos disparos administrados a tiempo

También aquí hubo de ser rechazado un golpe de mano del enemigo

GRANADA.—El enemigo ha pretendido apoderarse de las trincheras que ocupamos sin acordarse de lo que les había custado el intento precedente.

No llegó, sin embargo, a causar el ataque que hoy se había preparado, porque nuestras piezas se encargaron de impedir que llegase a adquirir consideración de tal. Unos cuantos disparos administrados a tiempo sobre las concentraciones que empezaban a formarse, sembraron el pánico en las ya nutridas filas enemigas, que comenzaron a disgregarse con rapidez muy superior a la que habían tenido para condensarse.

Sin embargo, impulsados al parecer por el miedo a las pistolas que en sus segundas líneas les amenazaban, pequeños grupos de marxistas llegaron a ejecutar un golpe de mano sobre nuestras avanzadas.

Estas, con certero fuego de ametralladoras y fusilería, dispersaron sin excesivo trabajo a los que atacaban, muchos de los cuales quedaron tendidos sobre el campo. También se han cogido algunos prisioneros.

En la descubierta que después hicieron nuestras fuerzas se recogieron muchos fusiles.

Los muertos abandonados por el enemigo al escapar, están siendo enterrados por nuestros hombres.

En los demás sectores no hubo mayor manifestación de ac

tividad por parte del enemigo, que ligeros tiroteos sin importancia.

Servicio Nacional Agronómico

NITRATO DE SOSA DE CHILE

Habiéndose rectificado por la Comisión de Agricultura y Trabajo Agrícola el precio fijado para el Nitrato de Sosa de Chile, regirán los siguientes:

Sobre vagón estación Alar del Rey, a 34,40 pesetas los 100 kilogramos.

Sobre vagón Palencia, a 35,50 pesetas los 100 kilogramos.

Lo que hago público por medio del «Boletín Oficial» de la provincia y periódicos de la capital para que llegue a conocimiento de los agricultores y almaceneros vendedores de abonos.—El ingeniero jefe, R. Herrera.

Vd. EL DIA DE PALENCIA

NOTAS DE HACIENDA

LIBRAMIENTOS

El señor delegado ha puesto al cobro los libramientos expedidos a favor de los señores siguientes:

Don José Geralté.
Don Heraclio Domínguez.



EL JOVEN

Valentín Calderón Lomas

Ingeniero de Caminos, Canales y Puertos; Ingeniero Sanitario;

Alférez de complemento de Ingenieros Militares y Gofrade de Ntra. Sra. de la Soledad de esta Ciudad

Otendó cristianamente su vida por Dios y por la Patria, traidora y cobardemente asesinado por la canalla marxista en Madrid, el día 30 de Septiembre de 1936

A LOS 25 AÑOS DE EDAD

D. E. P.

Sus desconsolados padres Luis y María Luisa; hermanos Luis (en el frente), María del Pilar, Juan (en el frente) y César; tíos, tíos políticos, primos y demás familia,

Suplican a usted le tenga presente en sus oraciones y ruegan se sirva asistir a los funerales que por su eterno descanso se celebrarán el próximo lunes, 12 de Abril, en la Parroquia de San Miguel, a las once de la mañana, por cuyo acto de caridad cristiana le quedarán altamente reconocidos.

El Excmo. y Rvdmo. Sr. Obispo de Palencia, ha concedido indulgencias en la forma acostumbrada.

DE LA VIDA PROVINCIAL LA SESION DE LA COMISION GESTORA

Los que asisten. Esta mañana celebró la Comisión Gestora la primera sesión del mes...

Cuenta por suministros. Merecieron la aprobación de la Comisión, la relación de cuentas y facturas por suministros...

Gastos por conservación de carreteras. Igualmente merecieron la aprobación de los señores gestores...

Cuenta del Hospital. Fue aprobada la cuenta presentada por el hospital de San Bernabé y San Antolin...

Recaudación de contribuciones. Por Secretaría se dió lectura a una comunicación del señor jefe de Recaudación...

Movimiento en la Beneficencia. Ingreso en el Manicomio de orden del señor gobernador de la joven Blanca Martillán Pérez de Osorno...

Ingreso en el Manicomio de orden del señor gobernador de la joven Blanca Martillán Pérez de Osorno...

Traslado al Manicomio del acogido en la Beneficencia José Zamora Martín, natural de Ampudia...

Ingreso en Maternidad de F. de la González Martín, cuyo marido se halla en la cárcel...

Idem idem de la vecina de esta ciudad Eulalia Fernández Alonso...

Idem idem de la también vecina de Palencia Isabel Fernández Balbás, con el esposo en prisión...

Se propone conceder pensiones de lactancia a Clementina Juan Angüeso, vecina de esta ciudad; a Segunda Arroyo del Río, casada y vecina de Palencia; a Mauricia González León, de Paredes de Nava; a Antonina Calleja Diago, viuda, pobre, de Balbás; a Melchora Paz Matía, de Becerril de Campos; y denegar la que solicita el vecino de Griñota Vicente López...

Idem ingreso en la Maternidad de dos de los hijos de Teodoro Gutiérrez, viudo de Palencia...

Gemelos. Se propone conceder al vecino de Palencia Juan Doncel Martín, pensión de lactancia para sus hijos gemelos...

Impedidos. El Negociado propone el ingreso en la Casa de Beneficencia del vecino de Villamuriel de Cenrro Justo Díez Mocha, paralítico...

Relación de los ingresos en el Hospital desde 1 de marzo pasado. En total, 45.74 salidas, de ellas ocho por defunción...

Más cuentas aprobadas. Con el informe favorable del Negociado de Cédulas se aprobó la cuenta presentada por la casa "Foto Castilla", por valor de 37,98 pesetas, por cuatro molinos para la imprenta...

Idem idem, se presentada por doña Eladia Tristán, importante 56 pesetas, por efectos timbrados...

Una reclamación. A propuesta de Intervención la Comisión acuerda reclamar al recaudador don Fabián Martínez el saldo que a favor de la Diputación resultó de la liquidación definitiva de cédulas personales, de los años 1933-34-35, en su período ejecutivo, que asciende a pesetas 8.947,73, que entregará antes del día 30 de los corrientes...

Padrones. Fueron aprobados los de 33 Ayuntamientos de la provincia...

Junta Provincial Carlista de Guerra

AVISO A LOS "PELAYOS". Se pone en conocimiento de los "Pelayos" de esta plaza que mañana, domingo, a las ocho de esta mañana, deberán estar todos presentes, provistos de sus viandas, en el Cuartel de Requetés...

A los "Flechas"

Se ordena a todos los "flechas" para que sin pretexto alguno se presenten en este centro el domingo, a las nueve de la mañana, para oír misa y después ir al mitin que se celebrará en sitio oportunamente indicado...

EL DIA DE PALENCIA RADIO PALENCIA

Programa para mañana. A las 10: Emisión religiosa. Explicación del Evangelio por el doctor don Aniano Abad... A las 11: Cierre de la estación. A las 14: Emisión de sobremesa. Himno de la Legión. Noticias oficiales. Concierto de música variada. La Falange al habla. "Glovinanza". Himno de F. E. de las JON-S. A las 15,30: Cierre de la emisión. A las 18: Emisión de la tarde. La canción del Legionario. Música de canto y baile. Últimas noticias. Reportaje local. Himnos patrióticos. Cierre de la emisión.

Esta emisora tiene perfectamente dispuesto un servicio de retransmisión de todos los actos que, organizados por Falange Española, se celebrarán mañana, domingo, en nuestra capital.

Ventanas al campo De Avicultura

Para poner en actividad el desarrollo de la industria avícola, hay que empezar por que el control le ejerza el Estado...

Y esto requiere: 1.º Una estadística escrupulosa para formar el registro de avicultores y conocer exactamente el número de aves existentes en la provincia. 2.º Formar en cada Ayuntamiento la Comisión de avicultura...

Esta Comisión estará constituida por el inspector veterinario, el vecino más aficionado a la cría de aves, el maestro más joven de la localidad y concejal representante del Ayuntamiento...

Una vez constituidas se formará la Liga provincial avícola, que será la encargada del comercio e incremento; compra y adquisición de productos alimenticios y de razas productoras especializadas...

Este es el primer paso para llegar a instalar de una manera eficaz la producción de aves y huevos...

Los socios o avicultores entregarán un día a la semana los huevos de puesta a la Comisión de su localidad, la cual entregará un bono al avicultor para ser canjeado a fin de mes por el importe metálico que le corresponda a los productos entregados...

Es obligación del avicultor llenar cuidadosamente las hojas de puesta y de crianza, en las cuales anotarán el número de huevos retirados cada día de los nididos o niales...

La Comisión estampará en los huevos entregados el sello oficial de la Liga provincial avícola, quien los clasificará y los preparará para su envío, según las ordenes que reciba de la Comisión provincial...

El precio que ha de regir para la venta de estos huevos y aves, lo hará la Comisión provincial para cada mes, sin que pueda sufrir modificación alguna en el mercado. Por esta razón se exige que vayan fechados y fichados los huevos producidos y entregados por los agricultores...

Nuestros avicultores agricultores, no acostumbrados a esta intervención y dado su espíritu individualista, harán difícil esta empresa, pero tan pronto como se den cuenta de su importancia, ellos mismos habrán de solicitar el ingreso en estas organizaciones...

Es tan sencilla la marcha de estas real y verdaderamente Cooperativas, que por ello importa Dinamarca huevos a toda Europa...

Ha conseguido seleccionar de tal manera sus razas de puesta y carne, que le permiten exportar anualmente por más de 14 millones de pesetas; y todo ello se debe a la organización de una Cooperativa que única y exclusivamente es la encargada de las operaciones de venta...

En España hay grandes criaderos de aves y en su mayoría no responden en sus balances con los gastos de instalación y atención a los beneficios que obtienen...

Pos eso estas industrias caseras presentan un gran horizonte si se han de conllevar siguiendo las normas en cuanto a la selección, alimentación, cuidados a las aves y a los gallineros, etcétera, procurando en todo momento que se haga de forma económicamente y responda a los medios con que cuentan estos agricultores...

J. MAÑANES. CIEZA-OPTICO. MAYOR, 102.-PALENCIA. OCULISTA YAGÜES GARCIA. PALENCIA. Bocap'za, 4, 1.º, esquina a Mayor Principal (Encima del Bar Palentino)

Lucio González E. de Medina. Corredor de Comercio Colegiado. Interviene oficialmente la compraventa de toda clase de valores y operaciones de Créditos. Préstamos con los Bancos. Calle Mir, 14, pral. Palencia

Otro viaje ministerial en proyecto. ROMA. Es probable que el general Goering, ministro del Aire del Reich, venga a esta capital este mismo mes. Se cree que tratará con el "duce" de los asuntos españoles, del problema de la Europa central y del Danubio, en relación con el acuerdo yugoslavo y las negociaciones locarnianas. - LOGOS.

Crónica de Ochandiano

La realidad contradictoria, en forma harto elocuente, los sentimientos religiosos que fielmente invocan los separatistas vascos. Ochandiano es un hervidero de falangistas, requetés y soldados españoles. En el balzoki del Ayuntamiento ondea la Cruz de Borgoña y en la Casa del Pueblo el yugo y las flechas

(Exclusivo para EL DIA en esta provincia.)

OCHANDIANO. Al cabo de un agudo repecho flanqueado por montañas, nos encontramos en una dilatada meseta en el centro de la cual, atalayamos la esbelta torre de la iglesia de Ochandiano. El pueblo está completo, en esta mañana lluviosa y cenicienta, de vehículos de toda índole y de los más variados aprestos militares...

Por sus calles enfangadas hay un constante ir y venir de automóviles, de soldados y de requetés. Ochandiano vive hoy momentos de actividad febril y también de tristeza. No pocas de sus casas, ofrecen al exterior, entre negros boquetes, las huellas ensangrentadas de la guerra y de su población civil tan solo han quedado en el lugar unas 70 personas, entre ancianos, mujeres y niños, que se resistieron a las ordenes comandadas de la evacuación. Los restantes vecinos, hasta 1.509, huyeron por su voluntad o fueron obligados a marchar.

En estos días precisamente, y a cuenta del bombardeo aéreo de Durango, el titulado Gobierno de la república de Euzkadi está desencadenando una infame campaña contra el Ejército nacional, al que acusa de haber destruido los templos católicos. No vale la pena de con testar a los apóstatas que se titulan católicos y van unidos al infame yugo de los enemigos de Cristo y su Iglesia. De todos modos, para contestar adecuadamente a las falsedades de Aguirre y sus comparsas, basta y sobra con ver en qué ha venido a dar el magnífico templo parroquial de Ochandiano. Ochandiano era una localidad de arraigada tradición religiosa. Basta recordar el papel preeminente que su población tuvo en la guerra carlista en defensa de la causa de Dios. Pues bien, durante los ocho meses y medio de dominación nacionalista vasca en Ochandiano ni una sola vez se ha podido celebrar en el templo parroquial el santo sacrificio de la misa.

La última vez fue el día 13 de julio, en la fiesta de Santa Marina, Patrona de la villa. Desde entonces se ha impedido toda práctica pública religiosa. Sólo en la ermita de San Martín, que dista del pueblo cosa de un kilómetro se celebraba algún domingo que otro una misa. Pero en la puerta del templo, eroplazado en medio de una bellísima arboleda, se situaban unos milicianos que tomaban nota de las personas que asistían a cumplir sus deberes espirituales. A su lado un nacionalista de Ochandiano explicaba la significación política de cuantos entraban, ya fuesen mujeres u hombres. Como aquello tenía visos de amenazas de represalia, las gentes, temerosas de persecuciones, se abstendían muchas veces de acudir a la ermita. La ermita de San Martín está hoy intacta al exterior; del interior se llevaron los rojos los ornamentos y vasos sagrados. Por cierto que al perpetrar el robo sembraron el pavimento de formas que había en el Sagrario.

La iglesia parroquial, convertida en fortaleza con grandes murallones de sacos terrosos, ha sufrido toda clase de profanaciones y destrozos. En la puerta, indicando la calidad de los dominadores de Ochandiano, en contramos el siguiente letrero: "U. H. P. Viva el comunismo". Al recorrer sus naveas no tiene uno más remedio que preguntarse dónde está el catolicismo de que los nacionalistas vascos alardean y con qué derecho nos culpian a nosotros de falta de respeto a las cosas religiosas que ellos profanaron o dejaron impunemente profanar. Nada en su sitio en aquel templo, verdadero monumento de fe parroquial. Pedazos de las imágenes bestialmente mutiladas a tiros o hachazos han sido piadosamente recogidos por los habitantes cristianos. En estas imágenes se clavaron los cuchillos de los verdugos para buscarles los ojos. El sagrario fue arrancado y deshecho y en su lugar colocaron una ratera. Bancos, confesionarios y altares sirvieron para atizar el fuego de las cocinas bolcheviques. Han sido arrancadas a punta de navaja todas

las tallas religiosas que decoraban la sillería del coro. Y para que no quedase violencia por cometer, destruyeron el teclado y los tubos del magnífico órgano en el que se habían invertido para su reparación durante un año siete mil pesetas, lo que puede dar una idea de su valor. Aquel templo fué la sede y cuartel general nacionalista en el sector de Ochandiano. Y sirvió, además, de cuartel a las milicias. En sus anchas naveas están mezcladas aloca toda clase de inmundicias. Por todas partes colchones y sacos de paja. Este es el respeto de nacionalismo vasco, unido a la camaradería con el bolchevismo, a la religión católica.

Y no se diga que estas ferocidades fueron obra exclusiva del comunismo, sin que los nacionalistas tuvieran parte en ellas. El pecado de omisión que no evita lo que pudo evitar, es una especie de complicidad. Y los nacionalistas, comenzando por sus capitanes, se hicieron cómplices de omisión. Desde el 18 de julio, Aguirre iba con frecuencia grande a Ochandiano. Ni una sola vez se le oyó lamentarse de estas muestras de barbarie antirreligiosa que daban sus gentes, ni al menos para cumplir prometió reparar los daños. Nueve meses ha estado Ochandiano sometido al yugo de los bolcheviques y los separatistas, que se dicen católicos y no han podido siquiera oír misa los domingos.

Ochandiano cayó el día 4 en poder de nuestras tropas. El día anterior recibió la última visita de "Antonio", como llaman a Aguirre, no sin cierta ironía. No iba solo. Le acompañaba el famoso Terubio. Es decir, Martínez Cabrera, el general que aprovechó la oportunidad de unas maniobras militares para que los soldados le construyesen para su uso particular una excelente camereta que iba a dar a cierta finca que poseía en Deusto. Aguirre había abandonado su caballo blanco y se tocaba con bombín de irreprochable fabricación inglesa. Al recoger la inquietud de sus gentes por las derrotas en las primeras contiendas de nuestra ofensiva, les prometió con voz solemne:

En Ochandiano, la resistencia que opusieron los milicianos no fué muy dura. Al aparecer nuestras columnas cerca del pueblo, se les hizo fuego de ametralladora desde la torre de la iglesia, pero los defensores huyeron pronto al verse en el peligro, y al entrar en la ermita nuestros soldados encontramos los muros reforzados con sacos de ferrosos, siete ametralladoras y varias cajas de municiones.

A las pocas horas de su liberación, Ochandiano era un hervidero de requetés, falangistas y soldados. Cifujan la carretera, camino de las avanzadas, camiones de apovisionamiento, lanzas y largas caravanas de tropas y material. A nuestras espaldas suenan los cañones y sus proyectiles pasan sobre nuestras cabezas barrenando el aire en busca de un enemigo que en batalla. Y en el cielo se mezcla con el estampido de los cañones el hordenío de los motores de aviación.

En el Ayuntamiento (un templo casero de piedra con escudos blasonados) ondea la bandera de España. En el Ayuntamiento... hay un balzoki que los separatistas y también en la Casa del Pueblo. En el balzoki del Ayuntamiento ondea ya la Cruz de Borgoña del Requeté y en la Casa del Pueblo el yugo y las flechas de Falange, por lo que Falange y Requeté se pusieron de acuerdo para comunicarse en todos los locales de anti-España de los que han sido previamente expulsados los moradores. Falange se estableció en la Casa del Pueblo del Requeté en los balzokis de separatistas. Ochandiano ha sido el primer pueblo en que el pacto fraternal ha entrado en vigor.

Cámara Oficial de Comercio e Industria

Recogida de papel usado

Habiendo sido encargada esta Cámara por el excelentísimo señor gobernador civil de la provincia de cumplimentar lo dispuesto en la Orden número 164 del excelentísimo señor gobernador general del Estado, publicada en el "Boletín Oficial" del día 7 del actual, se ruega a los señores comerciantes e industriales de esta ciudad se tomen la molestia de recoger y conservar en sus establecimientos el papel inútil y usado de que dispongan durante la semana, que será recogido los lunes por la mañana, de 10 a 13, para ser trasladado con un vehículo proporcionado por el Ayuntamiento a los asilos y establecimientos benéficos.

De este modo, el Comercio y la Industria atenderán las indicaciones y ruegos de las autoridades y contribuirán a obras benéficas a la vez que a regularizar la vida de retaguardia en este glorioso movimiento salvador de España.

La correspondencia mercantil

A fin de facilitar la labor de los encargados de la censura de la correspondencia y en el propio interés de los industriales y comerciantes, tanto de la capital como de la provincia, se ruega y recomienda a todos el uso de las tarjetas postales en los casos en que éstas puedan ser utilizadas en sustitución de las cartas, y que éstas sean depositadas en los buzones o ventanillas de correos sin pegar sobres, ya que forzosamente han de ser abiertas al someterlas a la censura. Esto facilitará la labor de los encargados de tan importante servicio y permitirá mayor rapidez en el mismo y consiguientemente en la distribución de la correspondencia.

La próxima Conferencia Imperial de Londres

Se celebrará después de la coronación del Rey con un amplio programa

(Exclusivo para EL DIA en esta provincia.)

LONDRES. El programa de asuntos que serán tratados en la Conferencia Imperial, que se celebrará aquí el próximo mayo después de la coronación del rey Jorge es lo suficientemente amplio para permitir que se convoque una Conferencia económica internacional.

Así lo informó a la Cámara de los Comunes el primer ministro Baldwin respondiendo a un diputado, quien le preguntó si en vista del reciente discurso de Cordell Hull, abogando por el aumento de la cooperación económica entre las naciones, el Gobierno inglés consideraría conveniente ampliar el programa de la Conferencia Imperial. Se cree aquí, contando con la labor preliminar ya hecha y con la que en la actualidad realiza Norman Davis, embajador norteamericano, que la cuestión será ciertamente considerada por la Conferencia Imperial. Otra cosa es que tenga o no favorable recepción.

Baldwin declaró ayer que no se proyectaba en estos momentos una Conferencia internacional y que no había sido mencionada oficialmente por ningún Gobierno, aun cuando "han ocurrido ciertos intercambios de puntos de vista de manera extraoficial".

Ministro alemán a Bélgica. BERLIN. Se anuncia oficialmente que el Dr. Schacht, ministro de Economía y presidente del Reichsbank, irá a Bruselas el próximo martes para devolver la visita que hace poco hizo a Berlín el gobernador del Banco de Bélgica. Se espera que Schacht durante su permanencia en Bruselas, discutirá los planes en favor de la reducción de las barreras del comercio mundial.

Aprovionamiento de barcos. BAYONA. El aviso francés "Aisné" ha recibido orden de aprovisionar a los barcos franceses que se encuentran en el Cantabrico frente a territorio español. Ha salido de Bayona y tocará San Juan de Luz, donde cargará viveres.

Para impresos bien hechos. Imprenta de EL DIA. MAYOR, 15. APARTADO 34

Sindicato Español Universitario

Para mañana, domingo. Se pone en conocimiento de todos los afiliados a este Sindicato, que tienen la obligación de presentarse mañana, domingo, a las nueve de la mañana.

Se asistirá con el uniforme. La falta será sancionada severamente. El delegado de las Falanges Universitarias.

S. MORO Especialista en enfermedades de la infancia. Medicina general. RAYOS X. Ha trasladado su consulta a Mayor Principal, 118, 2.º. (Encima de la Farmacia de Fuentes)

S. MORO Especialista en enfermedades de la infancia. Medicina general. RAYOS X. Ha trasladado su consulta a Mayor Principal, 118, 2.º. (Encima de la Farmacia de Fuentes)

Los rojos separatistas catalanes pretenden en Aragón tomar la revancha por los descalabros de sus colegas de Vizcaya

El mismo resultado fallido ante el empuje y la bravura del Ejército nacional

(Exclusivo para EL DIA en esta provincia)

Deliciados por el triunfal avance de las tropas nacionales en el frente de Vizcaya, los rojos separatistas catalanes han pretendido tomar la revancha de la derrota de sus colegas nacionalistas vascos, atacando con fuerza en el sector de Huesca, del frente de Aragón.

El mando de esta región tenía confidencias hace dos días de que se estaban llevando a cabo determinadas concentraciones de tropas marxistas en todos el sector de Huesca, con elementos incorporados a filas por la nueva leva que recientemente ordenó la Generalidad de Cataluña y que comprenden de a los jóvenes desde los 14 años a los hombres de 40. Ante tales noticias, y con el propósito de evitar contingencias desagradables, nuestros jefes dispusieron fueran reforzadas las posiciones que circundan Huesca para prevenir un ataque que se veía iba a ser inmediato. En efecto, los rojos iniciaron el bombardeo de cañón. Poco después, dos escuadrillas marxistas, (compuestas de seis aviones rusos, volaron sobre Huesca, dejando caer sobre la población su carga mortífera, que afortunadamente, no produjo desgracias personales. Una vez más la aviación marxista bombardeó implacablemente poblaciones civiles expuestas en absoluto de todo objetivo militar. Nuestra artillería, por su parte, respondió energicamente al bombardeo marxista, cañoneando con eficacia y precisión los objetivos que se le señalaban. A consecuencia de los disparos varias concentraciones rojas se vieron el efecto de la metralla, nacional, viéndose que sus componentes huían precipitadamente.

Las profundas rivalidades entre el ejército ruso y la G. P. U. van haciéndose más acusadas

Stalin procura dar satisfacción al primero con dos disposiciones significativas

VARSOVIA. — La rivalidad entre el ejército rojo y la GPU, policía del partido comunista ruso, ha tenido una sensacional exteriorización. El conflicto estaba latente desde hace bastante tiempo. Ahora, el mariscal Vorochiloff, jefe del ejército rojo, ha protestado ante Stalin contra el comisario Yessof, jefe de la GPU, que ha intentado detener a numerosos oficiales del ejército por acusaciones de trotskistas. Después de reunirse con su Estado Mayor, Vorochiloff ha presentado a Stalin las siguientes peticiones: abolición del control de la GPU sobre el ejército rojo; asignación de instructores políticos en cada batallón, pero elegidos por el Estado Mayor y no por la GPU. Aunque el Estado Mayor ha pedido al mariscal que solicite la destitución de Yessof como jefe de la GPU, aquél no lo ha hecho, si bien ha informado a Stalin del efecto desagradable que ha producido en el ejército la actitud del jefe de la policía comunista.

La rivalidad entre una y otra fuerza armada se debe, principalmente, a la serie de privilegios que disfrutaban los miembros de la GPU.

Stalin no ha dado ninguna respuesta categórica a Vorochiloff, pero ha firmado dos elocuentes decretos. Por el primero aumenta el sueldo de los oficiales del ejército y por el otro restablece las pensiones para todos los oficiales del ejército zarista que en 1913 obedecieron las órdenes de movilización del gobierno soviético.

También parece que constituya una satisfacción dada al ejército el encarcelamiento del antiguo jefe de la GPU, Yagoda, comisario de comunicaciones. El encarcelamiento de Yagoda ha causado una vivísima sensación por que hasta no hace mucho todos los periódicos rusos le elogiaban como el más firme debedor de los enemigos del bolchevismo y el más firme puntal del régimen.

Según algunas versiones, Yagoda ha sido encarcelado porque ha organizado un servicio de espionaje contra Stalin. Según otras, se le acusa de trotskismo. En fin, hay quien estima que no se ha tratado sino de eliminar otro representante más de la "vieja guardia" de Lenin, que Stalin parece decidido a exterminar.—LOGOS.

EL ACTO DE "ASISTENCIA AL FRENTE"

Se celebrará mañana, a las once, en diversos locales

Palencia, en toda su amplitud, ofrecerá mañana emocionante recuerdo, con su presencia, en el acto que organiza Falange Española de las JONS, de todos cuantos desde nuestros frentes de batalla, van asegurando la realidad eterna de una España que no se ha querido resignar a desaparecer como nación. "Asistencia al frente", al que acudirán centenares de camisas azules de la provincia y todos cuantos buenos españoles quieran asociarse al acto—puesto que la entrada será pública—, constituirá la manifestación de estar nuestra capital despierta, alerta, vigilante, decidida a cumplir todos los deberes que la guerra le encomienda. Y Palencia entera, puesta en pie, va a expresar a quienes luchan por la España una, grande y libre, que conoce, sigue y alienta a su heroísmo.

Se ha dispuesto que las JONS de la provincia se concentren en el cuartel de Falange (Insituto), desde donde saldrán formadas a las diez y media de la mañana.

Todas las JONS vendrán provistas de sus banderas.

Como antes decimos, la entrada será pública, y cuantos quieran escuchar a Ferrn'n Izurdiaga, Arana, Giménez Caballero y Miguel Merino, pueden acudir a los teatros, que se abrirán a las diez de la mañana, de biendo entrar antes de que lleguen las formaciones de Falange.

Aunque, como a nadie se le oculta, los medios de transporte son escasos, tienen anunciada su llegada desde todos los puntos de nuestra provincia, centenares de camaradas y muchos más que, aun no hallándose encuadrados, se asociarán a esta manifestación formidable de la retaguardia, que significa estar atentos y apreciar todos los esfuerzos, fatigas y dolores del Frente, donde con las armas en la mano están los mejores echando los cimientos de nuestro futuro imperial.

"Asistencia al frente". Esta gran obra de la Falange, de "acercamiento al frente", es indudablemente, después de "Auxilio de Invierno", la de mayor envergadura que emprende nuestra organización. Es el lazo de unión de una retaguardia consciente con la magna misión de la vanguardia. La asistencia al combatiente, tan necesaria en nosotros los que estamos disfrutando el plácido discurrir de esta vida cómoda, no ha de manifestarse solamente en la satisfacción producida por la lectura diaria del parte de guerra. Ha de plasmarse en vivir la vida pensando en el combatiente, en que todos los actos realizados aquí en la retaguardia, han de estar siempre de acuerdo con lo que piensan y quieren los que en el frente luchan por la grandeza de España.

Decía uno de estos días, en uno de esos actos de "Asistencia al frente", el camarada Roldruejo:

Gentes que vivís en la retaguardia, ghabéis estado alguna vez aislados de todo lo que significa afecto de familia, amigos, vida social, en fin, en algún campo apartado del centro donde antes se desarrolló vuestra vida?

Pensad en aquellos momentos en que alguien os llevó el aroma de esas cosas, en el ansia con que bebíais las noticias más nimias que ponían actividad a vuestro obligado retiro, y si a eso unís la llegada de algunos amigos que, además de su compañía os llevaron debidos obsequios que en el campo no se pueden adquirir, recordaréis con mucha más alegría los momentos que aquellas atenciones os hicieron pasar. Ahora pensad en tantos muchachos que diariamente, hora a hora, quizás, a cada instante, exponen generosamente su vida plena de esperanzas para que en vuestra casa tengáis todo lo que constituye el hogar español. Es decir, familia cristiana, pan honrado e hijos sanos, que sepan esperanza de la Patria. Y todo eso que guarda generosa nuestra juventud a pecho descubierto, haga viento o lluvia, nieve o sol abrumador ¿se paga con algo? No. Vosotros no podéis pagar más que con finas atenciones que no se limiten sólo al envío de viandas o ropas: hay que conocer de cerca al luchador y compartir con él aquí mismo, en el frente, vuestra charla, vuestras noticias, el aura de la retaguardia, que se estima aquí tanto o más que cualquier exquisito e inestimable bocado.

OPTICA SALAMANCA
DESPACHO DE RECETAS
MAYOR, 53

Vida religiosa

LAS CONFERENCIAS DEL PADRE VILLARRIN EN SAN LAZARO

Sobrio final van a tener las conferencias religiosas, con una comunión a las ocho de la mañana del domingo, en la parroquia de San Lázaro.

El Padre capuchino que dirige las conferencias de estos últimos días, desea una comunión como no se ha visto en Palencia, sobre todo de hombres.

Para esto, el sábado por la tarde habrá confesores en abundancia en la parroquia, para oír las confesiones de todos después de la conferencia de la tarde. Será sólo para hombres, aunque duren hasta las doce de la noche.

El domingo, 4, las misas darán comienzo a las seis y media de la mañana, y a las ocho será la de la comunión general para cuantos han asistido a las conferencias del P. Villarrin. En esta misa habrá plática del ilustre orador sagrado.

Después habrá misas a las diez y media y a las doce.

Adoración Nocturna
Se ruega a todos los adoradores (activos y honorarios), asistat con distintivo a la sagrada comunión pascual de los enfermos en el Hospital de San Bernabé y San Amolin, que distribuirá el Excmo. y Rvdmo. señor Obispo, mañana domingo, después de celebrar el santo sacrificio de la misa a las siete de la mañana, en la capilla de dicho establecimiento benéfico.

En San Pablo
Continúa celebrándose el solemne septenario consagrado al Patriarca San José por los asociados a su Corte de Honor. Mañana, segundo domingo, celebran los cofrades del Niño Jesús y de la Beata Imelda, los acostumbrados cultos mensuales.

En la misa de ocho explica ción del santo Evangelio.

A las ocho y media, misa de comunión general.

Por la tarde, a las siete y cuarto, exposición de Su Divina Majestad, estación, rosario, ejercicio del sepienario, motetes al Santísimo, sermón por el muy reverendo Prior, reserva, procesión y gozos al Santo Patriarca.

Durante el septenario hay todos los días misa a las once y media.

S. I. Catedral
Desde las seis y media hasta las ocho y media, misas rezadas de media en media hora, con lectura y explicación del santo Evangelio.

A las diez, misa conventual con explicación del santo Evangelio por el muy ilustre señor don Matías Alonso.

A las doce y media, misa rezada en el altar del trascoro, explicando el santo Evangelio el muy ilustre señor Magistral.

En todas las misas y en la forma acostumbrada se hará la colecta para las necesidades del Clero y Clero de la Santa Iglesia Catedral.

En San Francisco
El lunes, 12, a las ocho, y en la capilla de Nuestra Señora del Pilar, de la iglesia de San Francisco, se celebrará una misa como se viene haciéndolo todos los meses, para pedir a Dios proteja a los valientes muchachos que luchan en los frentes de batalla y los vuelva a sus hogares cuanto antes, después de la más completa victoria.

Deben asistir todas las "Mar garitas" y señoras y señoritas de la Corte de Honor de Nuestra Señora del Pilar, y se invita también a todas las personas piadosas, principalmente a los que tienen familiares en los frentes.

V. O. T. de San Francisco
La V. O. T. de Nuestro Padre San Francisco celebrará su fiesta de Regla en su capilla, mañana, como segundo domingo de mes, con misa de comunión a las ocho, y por la tarde, a las cinco, exposición, corona Franciscana, plática y reserva, terminando con la procesión del Córdon.

En San Miguel
La Asociación de la Santísima Trinidad celebra sus cultos mensuales, mañana.

A las ocho, misa de comunión y el ejercicio de la tarde, a las siete.

En Ntra. Sra. de la Calle
En la iglesia parroquial de Nuestra Señora de la Calle, mañana, domingo, habrá misas desde las seis hasta las once y media, cada media hora.

A las once y media, misa rezada con homilía.

A las doce, catequesis para todos los niños y niñas.

Por la tarde, a las siete, exposición de Su Divina Majestad, estación, rosario, ejercicio, plática, reserva, terminando con el Vía Crucis.

¡ATENCIÓN!
La casa instaladora de CALEFACCIONES y CUARTOS DE BAÑO, Teodoro Arias, pone en conocimiento de su numerosa y distinguida clientela que, a partir de esta fecha, los avisos para cualquier servicio deben dirigirse a la calle de COLON, número 14, 2.º, por haber cerrado el establecimiento, a causa de estar movilizado al glorioso Movimiento Nacional. ¡Viva y arriba España!

José Villanueva Sagredo
Especialista en enfermedades de la garganta, nariz y oídos
Valentín Calderón, 16, (antes San Juan)
PALENCIA

Crónica de sociedad

RESTABLECIMIENTO DEL SENOR MARTI ALVARO
Completamente restablecido de la dolencia que le retuvo en cama, ha salido ya a la calle, haciéndose cargo de la jefatura de la Comandancia de la Guardia civil, el teniente coronel de la Benemérita, don Fernando Martí Alvaro, quien reconoció como a los innumerables testimonios de afecto y consideración recibidos con motivo de su enfermedad, nos ruega hagamos pública su profunda gratitud para todos los que se interesaron por su estado de salud, ya que le sería imposible formular su agradecimiento a todos individualmente.

Huelga consignar cuanto celebramos el restablecimiento del digno jefe de la Guardia civil.

VISITA DE DESPEDIDA
El señor Fernández Alvarez, nombrado, como se sabe, magistrado de la Audiencia Territorial de Palma de Mallorca (Balears), ha visitado nuestra Redacción en saludo de despedida, ya que el lunes próximo emprenderá viaje a aquellas islas, acompañado de su distinguida esposa e hijos.

Agradecemos por la visita, deseamos a los señores de Fernández Alvarez felicísimo viaje, así como grata estancia y muchas venturas en aquel hermoso país.

VIAJERO DISTINGUIDO
Ha permanecido unas horas en nuestra capital el general de división y vocal del Alto Tribunal de Justicia Militar señor González Arias.

El distinguido viajero visitó a nuestro gobernador civil en su despacho oficial.

LETTRAS DE LUTO
Han tenido dolorosa confirmación los tristes presentimientos que se abrigaban respecto a la suerte que hubiera podido correr en Madrid el distinguido y joven ingeniero palentino don Valentín Calderón Lomas, sorprendido en aquella capital por los actuales acontecimientos cuando cumplía su servicio militar como alférez de Complemento del Cuerpo de Ingenieros Militares.

Vilmente asesinado por las hordas marxistas, que están sembrando el suelo español de víctimas inocentes por el terrible delito de no ocultar su fervoroso amor a España o sus íntimos y caros sentimientos de religiosidad, fué muerto en Madrid en el pasado mes de septiembre.

La distinguida y estimada familia palentina de los señores Calderón Lomas, al obtener la confirmación de la terrible noticia, ha experimentado un rudo golpe difícilmente mitigable, pues a las circunstancias que acompañan a la pérdida de su hijo y hermano se une el recuerdo vivo de su ejemplaridad edificante como hijo y como ciudadano y el amplio horizonte que se abría ante él después de una brillante carrera conquistada a fuerza de estudios y de perseverancia.

Dios haya acogido en su seno el alma de este nuevo mártir sacrificado en el altar de la Patria, y reciban sus atribulados padres don Luis Calderón y doña María Luisa Lomas, sus hermanos Luis, María del Pilar, Juan y César y demás familiares del joven finado, el testimonio sincero de nuestra profunda condolencia por la sensible desgracia que les afige.

El lunes próximo, día 12 de los corrientes, se cumple el primer aniversario del fallecimiento de don Agustín F. Montiyuelo, conocido industrial de esta plaza y estimado amigo nuestro.

Al recordar la luctuosa fecha, renovamos nuestro pésame más sentido a todos sus familiares, y muy particularmente a su hija María de los Angeles y hermanos María del Pilar, Cecilia, Natividad, Mariano y María de los Dolores.

ANUNCIOS POR PALABRAS

OCASION: Vendo máquina de gaseosas, con las botellas en existencia y demás útiles de la misma; daré lecciones para la elaboración. La cedo muy barata y con facilidades de pago. Gregorio Juan, en Villamoronta.

SE VENDEN 47 ovejas emparejadas. Simón Pozo, en Quintanilla de Onsoña.

SE VENDEN: 15 mesas mármol, pie de hierro; cinco mesas madera y una con tapa de mármol, propia para comedor; 50 sillas de madera y 30 de hierro plegables; cinco barquetas madera de tres metros; un diván de cuatro metros; un reloj de pared y una saturadora. Para tratar, con Saturnino Hermana. Café Regal. Barroca de Burega.

OCASION: Prismáticos larga vista, y gemelos de campo, en buen uso, se compran por su valor en la relojería de Cieza. Mayor Pral., 108.

SE NECESITA auxiliar para Secretaría; se le dará piso y gratificación. Informes de, 128, segundo.

La mujer que es elegante, que tiene gusto y postín, compra todos sus perfumes, sus guantes, medias y ropas en la gran **CASA MARTIN. CAMISERIA Y SASTRERIA DE CABALLERO**
Sección de PERFUMERIA Mayor, 78 y 86

LEA USTED EL DIA DE PALENCIA

PORTERO, se necesita. Preferible matrimonio solo. Buenas referencias. Informes, EL DIA

SE VENDEN 42 reses lanares emparejadas y 17 borricas. Lorenzo Merino, en Villota del Duque.

SE VENDE un par de mulas de tres años, domadas, de talla siete cuartas y cuatro dedos, terrenas; para tratar, en Boadilla del Camino. Julio Tapia.

SE VENDE un carro de varas, seminuevo; un macho de once años, estatura regular, y arreos para éste. Para tratar, con Augusto Abia, de Saldanña.

SE VENDE un carro varas para tres caballerías, en muy buen uso. Para tratar, con Cipriano Barón, en Paredes de Nava.

"Aurora"
Compañía Anónima de Seguros

Domicilio social:
ZARAGOZA
Incendios — Vida — Robo

Capital social y reservas, más de . . . 22.000.000 de pes.
Primas recaudadas en 1935, más de . . . 8.000.000 »
Valor de los inmuebles de su propiedad, más de . . . 12.000.000 »
Siniestros pagados, más de . . . 50.000.000 »

Subdirector en Palencia:
Aquilino García González
Oficinas: Mayor Pral., 140, 2.º

MILITARES! MILICIANOS!

Las mejores botas altas, en color y berrero engrasado, en todos los modelos.

MEASURAS EN 48 HORAS
Fabricación manual y garantizada

"LA PRIMERA PIEDRA"
Calle Mayor Pral., núm. 93

VINO BLANCO
Para ostras, pescados, mariscos
Diamante
EL MEJOR!

Los marxistas, para cohonestar sus descalabros en tierras de Vizcaya, desencadenaron una violenta ofensiva en los demás frentes, experimentando nuevos y rotundos fracasos

En las proximidades de Madrid sufrieron ayer una terrible derrota, dejando en el campo cerca de 3.000 cadáveres

Del Cuartel General del Generalísimo

Sección de información. Estado Mayor

Boletín de información, con noticias llegadas a este Cuartel General hasta las veinte horas del día 9 de abril de 1937:

EJERCITO DEL NORTE.--Quinta División.--El enemigo, después de gran concentración de elementos en artillería, aviación y hombres, en la Sierra de Alcubierre, atacó duramente nuestras posiciones...

Sexta División.--En todos los frentes de Santander y Vizcaya son numerosos los milicianos y familias que se pasan a nuestras filas.

Octava División.--Ataques enemigos sobre Rivelles y línea de defensa de Oviedo, han sido rechazados con grandes pérdidas para el enemigo.

División de Avila.--Sin novedad.

División de Soria.--Sin novedad.

CUERPO DE EJERCITO DE MADRID.--A las veinte horas de anoche, el enemigo, que sabíamos había concentrado desde dos días antes frente a la primera División sus mejores fuerzas...

Tuvieron lugar durante el día de hoy, otros ocho ataques, de cuya magnitud, así como del espíritu heroico de nuestras fuerzas, da idea el que a la hora de dar el parte el número de muertos hechos al enemigo puede afirmarse pasa de dos mil ochocientos...

La lucha se llevó en algún sector, como el de la Cuesta de las Perdices y Cerro del Aguila, a extremos tales, que nuestras fuerzas les esperaron sin disparar un tiro hasta tenerlos cerca.

El espíritu de las tropas y el de las Falanges superó a todo heroísmo, ni un solo puesto vació; todos cumplieron con su deber...

Han actuado gran número de batallones internacionales, cogiéndose muchos prisioneros, de cuyas declaraciones se deduce que la mayor parte de aquellos son rusos, checoslovacos y dinamiteros de Asturias.

En el sector de Carabanchel, esta mañana, tras la voladura de una mina en el pueblo del mismo nombre, atacó el enemigo en la carretera de Extremadura...

EJERCITO DEL SUR.--En los frentes de Granada, tiroteos, pasando a nuestras filas tres milicianos.

En el sector de Motril, el enemigo intentó establecer una posición frente a Cijuro, impidiéndonlo nuestro fuego.

Córdoba.--Las columnas de Peñarroya y Puerto de Calatravé, fueron hostilizadas, sin consecuencias.

En la columna de Villaharta, el enemigo atacó el puesto de Chimarro, siendo rechazado y dejando en nuestro poder sesenta muertos y cuarenta y cuatro fusiles.

ACTIVIDAD DE LA AVIACION.--En el aire, nuestra aviación destruyó en Andújar cuatro aviones.

La aviación enemiga, en criminales incursiones sobre las poblaciones tranquilas de la retaguardia, ha bombardeado, causando bajas entre el personal de la Cruz Roja, mujeres y niños, en los siguientes puntos: Hospital Militar de Melilla...

Poblaciones todas alejadas de los frentes de combate. Salamanca, 9 de abril de 1937.--De orden de S. E.: El general superior jefe de Estado Mayor, FRANCISCO MARTIN MORENO.

Importante servicio policíaco en la casa de un curandero extremeño

Cinco arrobas en monedas de plata, diez mil pesetas en calderilla y cupro-níquel y otra importante cantidad en oro

HERVAS.--La Policía ha practicado un importantísimo servicio, descubriendo, en poder de un vecino de Casar de Palomeiro, una verdadera fortuna en oro, plata, billetes y hasta calderilla.

El individuo en cuestión es conocido por "El curandero de Casar", siendo su aspecto no sólo el de un verdadero mendigo, sino más bien repugnante, y el cual hacía una vida miserable.

La Policía se presentó en su domicilio, descubriendo ocultos quince sacos que contenían cinco arrobas en monedas de plata; ciento cincuenta mil pesetas en billetes del Banco

de España; diez mil pesetas en calderilla y cupro-níquel y una considerable cantidad de oro por valor de bastantes miles de pesetas.

Los agentes que intervinieron en el registro detuvieron a dicho sujeto, trasladándolo a Cáceres. La noticia del hallazgo se conoció inmediatamente por todo el vecindario, entre el cual causó la natural indignación y sorpresa.

El pueblo se congregó en los alrededores de la casa del curandero, increpándole.

El hecho está siendo objeto de los consiguientes comentarios.

En el frente de Madrid, los rojos, con formidable preparación de elementos bélicos, intentan romper el cerco puesto a la capital

Fue tan maravillosa la réplica dada a la agresión marxista por las fuerzas de España, que nunca se ha visto en el campo de batalla más cadáveres rojos

(Del corresponsal de nuestra Agencia "Logos" en el frente de Madrid)

AVILA.--Los rojos han querido vengar el desastre que están sufriendo sus fuerzas en Vizcaya, donde los días del separatismo están contados y han desencadenado una ofensiva general en todos los sectores del frente de Madrid.

Por consiguiente, las fuerzas de España no sólo han replicado a la agresión del enemigo en todos los sectores, sino que el castigo que los rojos han sufrido les impedirá seguramente por algún tiempo repetir sus intentos.

A las tres de la madrugada pasada, después de intensa preparación artillera que había comenzado a las ocho de la noche del jueves, se dejó oír en todos los frentes que rodean la capital el crepitar de las ametralladoras y de los fusiles rojos...

En el sector de Carabanchel se produjo al mismo tiempo que en el de Las Rozas un violento ataque marxista, precedido también de intensa preparación artillera y de gran número de motores y la voladura de una mina que los rojos habían dispuesto cuidadosamente. Inmediatamente que ésta hizo explosión, claro es que sin el resultado apetecido, los marxistas lanzaron contra nuestras filas potentes carros de asalto que avanzaban dispuestos a apoderarse de las trincheras defendidas por nuestros bravos soldados.

Finalizada la operación, después de haber sido ocupadas algunas trincheras enemigas, se pudo hacer un reconocimiento sobre el terreno de la lucha y sin exageración podemos decir que el espectáculo resultaba verdaderamente macabro. Nunca hemos visto en el campo de batalla más hombres en el suelo y se calcula en cerca de tres mil los muertos que han dejado. Ni que decir tiene que el número de heridos sobrepasa considerablemente esta aterradora cifra.

En el sector de Las Navas-Robledo de Chavela el enemigo hizo también acto de presencia poniendo en juego algunas de sus baterías que rápidamente enmudecieron ante el fuego de nuestros cañones. Ha terminado el jornada de hoy con una nueva victoria para nuestro Ejército que, como siempre, ha demostrado un temple, un tesón y una habilidad sin precedentes y ha derrotado a los marxistas en estos últimos coletazos.

Frente asturiano. Batallones vascos que se hallaban en Avilés salen precipitadamente para Bilbao

OVIEDO, 8.--Desde hace bastantes días no ocurre novedad alguna en las trincheras de este sector. El enemigo, a costa de mucha sangre, se ha convecido de que nuestras trincheras son para él inaccesibles y llevado de su odio, prosigue tenazmente el bombardeo de la ciudad, bombardeo que a veces termina mal para sus iniciadores...

En el día de hoy se ha pasado a las filas nacionales un miliciano de Avilés. Por él nos hemos enterado de que unos batallones vascos que descansaban en la mencionada población, salieron precipitadamente para Bilbao, llamados por Aguirre.

La marcha de estos batallones ha causado gran disgusto

entre los dirigentes asturianos que, por lo visto, como ellos no sufren directamente las consecuencias de tanto fracaso, estaban preparando una nueva ofensiva contra la capital de Asturias, y ahora, con la irrupción de esos batallones, se ven imposibilitados de llevar a cabo su propósito.

Continúa nuestra Aviación realizando magníficos vuelos de observación y bombardeo de objetivos militares. Hasta tal extremo es eficaz la labor que están desarrollando nuestras fuerzas del aire, que apenas si los marxistas pueden realizar concentraciones de sus tropas.

En estas noches de calma en el frente y en el cielo, nuestra Aviación ha volado sobre concentraciones enemigas y sólo la presencia de los aviones ha bastado para impedir las concentraciones de los milicianos bolcheviques.

LOGOS.

Durísimo castigo experimentado por el enemigo en el frente de Córdoba

En mucho tiempo, los marxistas no inquietarán ya a nuestros soldados en el subsector de Peñarroya

(Del corresponsal de nuestra Agencia "Logos", en el frente de Córdoba)

CORDOBA.--No ha bastado a las huestes marxistas el fracaso de su ataque en la carretera de Villa Anca. Si los jefes marxistas pudieran poseer alguna virtud militar, aun cuando tienen bien demostrada su incapacidad, tendríamos que concederles la de la tenacidad.

Bien es verdad que nada cuesta ser tenaces cuando en tan poco apuro se tienen, en la zona roja, a los combatientes. La ofensiva marxista, sin que la experiencia de una y otra derrota les haya hecho variar de sistema, se viene desarrollando, desde que comenzó la guerra, a base del empleo de masas numerosísimas de milicianos dotados de una instrucción deficiente, y aunque esta norma ha existido, hasta el día, caudales de sangre al ejército antinacional, su mando inepto o criminal, no sabe o no quiere modificarla.

LOGOS.

mañana, con el cielo completamente limpio de nubes, avanzaron hacia nuestras líneas de vanguardia en el subsector de Peñarroya varios batallones marxistas protegiendo siete tanques rusos. El choque con nuestras avanzadas que duró mucho tiempo, la artillería nacional había comenzado a disparar sobre las masas enemigas con una violencia inusitada y cuando los rojos estaban a tiro de nuestros muchachos las ametralladoras y fusilería iniciaron también su canto de muerte.

Pronto vinieron a unirse a las máquinas de tierra las ametralladoras de nuestra aviación. Durante cerca de una hora, que fue la fase más peligrosa de la acción, los estampidos de las bombas de mano y el crepitar de los fusiles y ametralladoras, mezclados a las explosiones formidables de los torpedos aéreos constituyeron un brutal concierto a cuyos compases caían a tierra, derribadas por nuestro plomo, línea a línea de atacantes incapaces de romper nuestras defensas a pesar de que nuevos cuerpos veían a cubrir incesantemente los claros que la metralleta nacional abría constantemente en las filas rojas.

Se calcula que el número de muertos abandonados por el enemigo pasa de seiscientos. Los jefes de nuestras líneas se encontraron cadáveres de rojos alcanzados en su huida por proyectiles más rápidos. Entró el material cogido, muy abundante, furgonetas rusas, granadas de mano, ametralladoras, camiones y coches ligeros. En gran parte este material no ha podido todavía ser recogido por la falta de tiempo y de hombres del servicio de recuperación insuficientes para esta cantidad.

He hablado, después del ataque, con varios soldados de los que han tomado parte en la lucha y me han referido casos de verdadero heroísmo. Muchos de nuestros bravos jóvenes han escalado alturas a pecho descubriendo hasta los nudos de las ametralladoras enemigas para arrojar allí bombas de mano; mas en ninguna parte ha dado lugar el enemigo a la lucha con arma blanca. Antes de que nuestros hombres desalojaran a la bayoneta los puntos de resistencia roja eran abandonados por los marxistas aterrados al ver próximas las filas de machetes nacionales. Entre los montones de muertos que se encuentran en el campo están los cadáveres de varios oficiales rusos y franceses. Los muertos pertenecen en general a milicias valencianas.

Y una vez más los comuniqués, cobardes para luchar, han demostrado que son igualmente cobardes para agredir a traición. La aviación roja, que no había aparecido en el teatro de la contienda ni siquiera para mostrarse, arrojó varias bombas sobre el santuario de Nuestra Señora de la Cabeza; afortunadamente, parece que no ha habido víctimas. Si hemos de creer las referencias que algunos milicianos rojos nos han dado a poco de pasarse a nuestras filas, horas después del desastre comunista, el enemigo no inquietará ya en mucho tiempo a nuestros hombres.

Se ha iniciado la desbandada hacia los pueblos de la retaguardia roja.

LOGOS.

DE LA VIDA MUNICIPAL

Relación de obreros que acudirán el lunes, día 12 de abril de 1937, a las ocho de la mañana, al nuevo Cementerio:

- Feliciano Antolin Expósito. Félix Blanco Hoyos. Mariano Campó Sánchez. Eusebio Cea Rebollo. Francisco Crespo Llorente. Emiliano Díez Raedo. Pablo García Tolin. Benigno González García. Anastasio Juárez Doncel. Juan López Gómez. Antonio Quintana Alvarez. José Roderio Muñoz. Adolfo Tamayo Palacin. Mariano Martín Carrión. Julián Elvira Santo Domingo. Germán Díez Gil. Julio Martín González. Julián Matabuena Hierro. Basilio González Muñoz. Mauricio García Fernández. Andrés Benito del Castillo. Teodoro García Piñer. Julio Martín Aguado. Mariano González. Emeterio Hernando. Mariano Cuesta. Cipriano Bello. Vicente Portela. Perpetuo Madrigal. Valentín Zamora. Moisés Bustamante. Pedro Santos Alonso. Mariano Díez Alonso. Mariano Fernández Delgado. Ángel Pastor Pérez. Régulo Vaguero Martín. Juan García García. Severino García Rodríguez. Paulino Campillo Gallego. Manuel Benítez Viana. Santiago Redondo Plaza. Cesáreo Frechilla Simón. Severino Mojado Ruiz. Crispiano Mena González. Santos Palacio Pérez. Mariano Cluché Pastor. Dionisio Castrosin Rodríguez. Salvador Bertomeu Menéndez.

Relación de obreros que acudirán el lunes, día 12 de abril de 1937, a las ocho de la mañana, a la Escuela Militar:

- (Con comida) BALASTREFA Alejandro Rodríguez Estébanez. Daniel Díez Diana.

Timoteo Tobes Nieto. Luciano Morán Marin. Antonio Simón García. Telesforo Azores Rueda. Florentin Rodríguez Pedroza.

Donato Niño Tamayo. Wenceslao Marcos Montaña. Constantino Pachón Trigueros.

Emeterio Aguilar Estebanez. Luis Pérez Tomé. Aniceto Rubio Santos. Gerardo Andrés Catalina. Esteban Rubio Santos. Amador Calzada Yudego. Maximiliano Seo Roldán. Faustino Cluché Pastor. CAMINO DEL CERRO DEL OTERO

Victoriano Cluché Pastor. Benito Fraile Abad. Teodoro de Uña Rodríguez. Remigio Gómez de la Calle. Julio Gatón Martín. Germán Iglesias Rebolle. Benito Gil Tomero. Ángel Medina Guerra. Eduardo Herrero Domeque. Juan Gómez Calvo. Pablo Aramburo García. Julio Ruesga Cagigal. Miguel Cala Fraile. Leandro Portela Rodríguez. José Santiago Pajares. Braulio Palenzuela Calzada. Ángel Fernández Argüeso. Roque Rivas Paunero.

LIMPIEZAS Benjamin Díez Matá. Hipólito López Sánchez. Simforiano López García. Pedro Monje Pérez. Anastasio López Gómez. Juan Fernández Argüeso. Mariano Rebollar Gutiérrez. Silvino López Gutiérrez. Domingo Bermejo Dorado. Aquilino Poza Martín. Juan Gutiérrez Lora.

JARDINES Lucía García Bellota. Laureano Romo Roayo. Castro Barcion Ibáñez. Rufino Díez Sarmento. Pedro Prieto Payo. Félix Herrero Cermeno. VARIOS CORTES Daniel Delgado. Julián Salamanca Alonso. Felipe Cedillo Prieto. Laureano Merino Espinosa.

U. Román Baquerín

Especialista en enfermedades del estómago, intestinos e higado RAYOS X Mayor Pral., 28, entresuelo.

BANDA MUNICIPAL

Programa de las obras que interpretará la Banda Municipal el día 14 de marzo de 1937 (si el tiempo no lo impide), en la calle Mayor, a las doce y media:

- Marcha de Oriamendi. "Andalucía", suite sinfónica en tres tiempos sobre cantos andaluces. E. Escobar. I de Ronda. II en las Salinas. III en la feria. "El regalo de boda", serena. Soutullo y Vert. Himno alemán Nazi. Himno portugués. "Giovinezza", himno fascista italiano. Himno de F. E. de las JCN-S.

Suplentes Victor Martín Ortega. Demetrio Delgado Gutiérrez. Fructuoso Palacio Abad. Estanislao Calzada Barrasa. Salvador Roldán Martín. Isidro Gallego Abad. Evaristo Aguado Rivate. Faustino García de la Fuente. Ildefonso Cantero Juper. Ambrosio Mediavilla Prieto. Maximiliano Guerra Seco. Pedro Cabeza García. Pedro Ramos Santamaría. Eusebio Salvador Antolin. José Callejo Carro. Julián Román Salomón. Domiciano Alvarez Valbuena. Eulogio Florez Maza.